

## Séjour de *Jobshadowing* Erasmus+ à l'**IES Albal** en Espagne

Du Lundi 26 Février au Vendredi 1er Mars 2024

Armelle Moysan – Collège et lycée Charles de Foucauld – Brest - France



J'ai participé avec une collègue de mon établissement à un séjour de *Jobshadowing* dans le cadre d'Erasmus+ du lundi 26 février au vendredi 1er mars 2024.

Cette expérience s'est révélée très riche et très intéressante au niveau professionnel, culturel et humain.

Tout d'abord, la directrice de l'établissement et son équipe nous ont réservé un accueil très chaleureux. Notre séjour était bien organisé et bien préparé en amont. Dès le lundi matin, nous avons reçu un programme détaillé pour la semaine.

Lors de ce séjour, nous avons assisté à des cours de différentes matières (maths, svt, anglais) le plus souvent en anglais, parfois en valencien et souvent en co-animation. Ces cours étaient innovants, et nous ont permis d'observer de nouvelles approches et méthodes d'apprentissage et d'enseignement, ainsi que d'échanger sur les différentes pratiques pédagogiques avec nos collègues Espagnols.

Ensuite, nos collègues Espagnols nous ont présenté divers projets mis en place dans l'établissement:

- Le projet «Entretots» qui est axé sur l'alphabétisation et l'inclusion de jeunes Roms marginalisés qui ont décroché scolairement..
- Un autre projet visant aussi à l'inclusion de jeunes élèves proches du décrochage scolaire et qui propose un accueil personnalisé et adapté au collège.
- «Eco-project»: Des élèves de 6ème et de 3ème travaillent ensemble sur les thèmes de la nourriture, des économies d'eau et d'énergie, du développement durable.
- «Biostatistics project»: projet axé sur l'environnement, sur la culture de légumes dans la grande serre et les jardins dans la cour en svt et sur l'établissement de statistiques en maths.
- «Pygmalion project»: collaboration des élèves de 6ème et de 3ème sur des thèmes de travail comme le tutorat, l'entraide pour les devoirs, des recherches sur divers thèmes puis des présentations de projets.

Par ailleurs, nous avons participé à une sortie scolaire avec des lycéens de 1ère: «Maths tour in Valencia». Les maths sont utilisés de façon concrète pour trouver différentes mesures de bâtiments historiques de la ville.

Pour conclure, ce séjour de «*jobshadowing*» m'a permis de découvrir d'autres façons

d'enseigner, d'échanger sur des pratiques pédagogiques riches avec des collègues qui partagent les valeurs Européennes et ceci dans un établissement dynamique et engagé dans l'inclusion, la diversité, le droit des femmes et l'égalité des sexes, les compétences vertes et l'identité citoyenne.

Je suis très reconnaissante envers l'IES Albal et son équipe pour son accueil riche et chaleureux et je remercie Erasmus de m'avoir permis d'effectuer ce séjour.

Armelle Moysan

